



NI UNX MENOS SAN JUAN

VIRGINIA CANTONI, LUCIANA SOLAR, MELINA BARBIERI,
DOLORES CÓRDOBA Y YANINA OPASO.
FOTOGRAFÍAS GENTILEZA DE GABRIELA LUCERO.

Hablemos de activismo transfeminista, sí, de esas locas que a veces ven por las calles en tetas, furiosas, cantando, agitando, gritando, que se tapan la cara con capuchas que NO ENCAJAN en los cerebros cuadrados de esta sociedad.

Somos nosotrxs, estamos y estuvimos acá, allá y un poco más allá seguramente.

Cargamos con un enojo colectivo que no debería ser solo nuestro, debería ser de todxs, hemos problematizado muchas cosas y no hemos podido hacer silencio ante un Estado que justifica y utiliza nuestras muertes para su beneficio. Nos hemos visto muertxs en los ojos de quienes ya no están y nos hemos visto desaparecidxs en el reflejo de quienes aún, no hemos encontrado.

Este enojo colectivo que surge desde el fondo de las entrañas de la sociedad asesina, ha sido motor de encuentro para nosotrxs, nos hemos encontrado, nos hemos abrazado y nos hemos acompañado. Primero caminando, siguiendo los pasos de quienes comenzaron este camino antes; después corriendo, persiguiendo esa justicia que sabemos que vamos a conseguir aunque nos cueste la vida; también cantando y bailando, porque nuestrxs muertxs lo merecen y que nosotrxs merecemos ese calorcito del abrazo artístico de lucha cuando es necesario.

En los momentos que la carga se hace pesada emerge de nosotrxs un grito de lucha que se extiende como ondas de una energía expansiva que contagia —y debe contagiar— hasta al más indiferente.

En nuestra lucha tenemos mensajes que incomodan, pero que el mundo tiene la obligación de escuchar y leer. Nos lo deben.



“Matá a tu violador” consigna molesta si las hay, demuestra la hipocresía de quienes defienden la violación, el abuso y la pena de muerte pero al mismo tiempo niegan que nuestrxs muertxs existen.



“Yo también me defendería como Higuí” es un grito de protección y autocuidado, exclamado desde las múltiples existencias lésbicas y disidentes que habitamos. Es un aviso, nunca más nos quedaremos quietxs ante un ataque porque —a veces— nos cuesta la vida.

“Abortá al cistema”, ¡no, no está mal escrito! utilizamos palabras que incomodan para demostrar que el sistema cis-hetero-patriarcal se ha encargado de binarizar un mundo que jamás fue creado para eso y en esa normalización, quienes nos salimos de la norma somos perseguidxs por no responder a ella.

Existen muchos mensajes más detrás de esas consignas, pero hablemos de “Des-ampa Antifa” ¿Que dice la pintada que sirvió de excusa para que el poder criminalice?



Desamparados Antifascista es un espacio que desde las tribunas de una cancha de fútbol hoy lucha contra todo tipo de discriminación y formas de violencias, lucha contra lo más rancio del sistema patriarcal y busca desterrar esas acciones tan naturalizadas en la sociedad.

Desamparados Antifascista, junto con **Ni Unx Menos San Juan** e incontables organizaciones hoy representan a quienes hemos logrado crear una agenda de lucha colectiva, con diversas fechas de conmemoración y de grito de furia en donde se camina, se corre, se abraza, se baila, se canta, se grita y se raya, en fin, se sostiene, nos sostenemos; estas fechas son el **25 de noviembre, el 8 de marzo y el 3 de junio, el surgimiento del “Ni una menos” en todo el territorio argentino.**

En estas fechas y en muchas más, los transfeminismos copamos las calles para enfrentar a esta sociedad, para que vean lo que han logrado justificando y encubriendo las muertes de nuestrxs hermanxs por acción u omisión del Estado; para que todo el mundo sepa que nos están matando, y eso no nos va a dar igual, ya dijimos ¡nunca más!

Porque lo que no se nombra no existe
Porque somos las voces de les que ya no están
Porque somos las nietas de todas las brujas que nunca

podieron quemar
Porque nos queremos vivxs, libres y sin miedo
Porque mi cuerpo es mío
Porque no tenemos miedo
Y por muchas cosas más

¡ESTAMOS, ESTUVIMOS Y ESTAREMOS EN PIE DE LUCHA!



Ni unx Menos San Juan

es una asamblea que nace el 3 de junio de 2015, con las movilizaciones masivas contra los femicidios como forma extrema de la violencia patriarcal en Argentina. A lo largo de estos años la asamblea continua convocandose ante cada fecha de la agenda feminista, los paros internacionales del 8M, el 25N dia contra las violencias machistas, los pañuelazos como parte de la marea verde y otras fechas significativas. En lo cotidiano acompañamos en situaciones de violencia, articulamos con organizaciones feministas y con luchas populares en nuestro territorio. El 8m de 2022, luego de una marcha masiva, el Gobierno de la Provincia de San Juan instruido por la Dirección de Patrimonio, decidió criminalizar a cuatro defensoras de Derechos humanos y referentes de los feminismos y transfeminismos locales, bajo la acusación de daño al patrimonio público. Esta contribución es una de las acciones que realizamos para reivindicar la protesta y la libertad de expresión, afirmando que la criminalización es violencia política de modalidad pública, porque fue ejercida por el Estado provincial, por motivos de género.